

En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadania, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Cestión Electoral.



15-03-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2

¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?

SIGUENOS EN TWITTER: @IECM; @CIUDADANOS UNI2

SIGUENOS EN FACEBOOK: Instituto Electoral DF; CIUDADAN@S UNI2

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

<u>Biden revoca una orden ejecutiva de Trump que limitaba las solicitudes de residencia y la contratación de trabajadores extranjeros</u>

SIGUENOS EN TWITTER: @VotoChilango SIGUENOS EN FACEBOOK: VotoChilango

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

Este lunes 15 de marzo, concluye el plazo para que los partidos políticos presenten sus solicitudes de registro de candidaturas a los cargos de Diputaciones por ambos principios, Alcaldes, Alcaldesas, Concejales y Concejalas. Para el **registro de candidaturas** a todo cargo de elección popular, el partido político que pretenda contender, a través de sus órganos de dirección local debidamente acreditados ante el Instituto Electoral, deberá presentar toda la documentación establecida en el Artículo 381 del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad de México. El **presidente de la Comisión de Asociaciones Política, el consejero Bernardo Valle Monroy**, señaló que los partidos deberán enviar sus propuestas de aspirantes a alcaldes y alcaldesas respetando la paridad horizontal, es decir, postulando ocho candidaturas mujeres y ocho hombres, mientras que para los concejales serán cinco mujeres y cinco hombres por cada alcaldía. Mencionó que, para la solicitud de registro de los 33 candidatos y sus suplentes a diputados locales por el principio de mayoría relativa, los institutos políticos deberán respetar los bloques de competitividad establecidos en los lineamientos de postulación. (Mexico.quadratin.com.mx, Lineapolitica.com, Milenio Online, Hojaderutadigital.mx, Contrareplica.mx) <u>Se anexan notas</u>

Morena definió al diputado local, Carlos Castillo, como su candidato a la Alcaldía de Coyoacán. Morena y el PT realizaron en total cinco encuestas para elegir al candidato, en las que participaron la diputada Leticia Varela y Gerardo Villanueva, así como la petista, Magdalena Núñez. Carlos Castillo explicó que ayer por la noche, los aspirantes sostuvieron una reunión con Citlali Hernández, Secretaria General de Morena y con el presidente del partido en la CDMX, Héctor García, momento en que le comunicaron el resultado de las encuestas. Castillo detalló que en estos momentos se encontraba haciendo el registro de su candidatura ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, motivo por el que previó que esta semana solicitará licencia en el Congreso de la Capital. (Reforma.com, Elbigdata.mx) <u>Se anexan notas</u>

El partido Morena anunció que Francisco Saldívar será su abanderado para contender por la alcaldía Cuajimalpa en los comicios del 6 de junio próximo, en el camino queda la aspiración de Roberto Candia, quien de acuerdo a las encuestas internas se encontraba en empate técnico. Francisco Saldívar es diputado federal y recibió la constancia como candidato a la alcaldía de Cuajimalpa por parte de la Secretaria General del instituto político, la Senadora Citlali Hernández. (Elbigdata.mx) Se anexa nota



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadania, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Cestión Electoral.



INE

En Puebla, al menos 4 mil 532 ciudadanos de los 541 mil 977 sorteados para participar como funcionarios de casilla en el proceso del 6 de junio han rechazado la notificación por miedo al covid-19, así lo reveló Wendy Osuna, vocal de Organización Electoral del INE. Detalló que desde el pasado 12 de febrero los Caes (Supervisores electorales y capacitadores asistentes electorales del INE comenzaron a visitar, notificar y capacitar a los ciudadanos sorteados que tendrán la oportunidad de ser funcionarios de mesa de casilla el próximo 6 de junio. (Milenio Online) Se anexa nota

TEMAS ELECTORALES

La posibilidad de invalidar las aspiraciones de Félix Salgado Macedonio como candidato de Morena al gobierno de Guerrero tiene dos vías legales abiertas. A pesar de que una de las víctimas, Basilia Castañeda, desistió de impugnar el no ejercicio de la acción penal, hay una carpeta de investigación que analiza la fiscalía del estado, presentada por otra de las presuntas víctimas, además de que un grupo de abogadas feministas impugnó el registro del senador con licencia ante los órganos electorales. Castañeda, presunta víctima de Salgado Macedonio, desistió de impugnar el no ejercicio de la acción penal por parte de la Fiscalía de Guerrero, que determinó que el delito de violación cometido en 1998 ya prescribió. (Milenio Online) Se anexa nota

El albiazul Eduardo Rivera Pérez agradeció a la militancia y a la Comisión Permanente del PAN proponerlo como candidato a presidente municipal junto con la planilla que lo acompaña. "Agradezco a la militancia y a la Comisión Permanente del @PANPuebla, proponerme como candidato a presidente municipal junto con la planilla que me acompaña", señaló el panista a través de su red social Twitter. (Milenio Online) Se anexa nota

Mujeres de la Sierra Norte en Oaxaca denunciaron al candidato a diputado local en Mixe, Humberto Santos de crear un grupo de WhatsApp donde animaba a los integrante compartir imágenes porno de "preferencia paisanas". Por medio de redes sociales, mujeres de la Sierra Norte de Oaxaca, organizaciones y colectivos pidieron a Morena quitar la candidatura de Humberto por dicho comportamiento. (24-horas.mx) <u>Se anexa nota</u>

Militantes fundadores y líderes de Morena se manifestaron en Nuevo Laredo para exigir a la dirigencia nacional se les permita elegir a un candidato a la presidencia municipal que represente los intereses de las bases del partido. Damián Soto, militante y uno de los fundadores en esta frontera de Morena, señaló que "la dirigencia nacional debe saber que, en Nuevo Laredo, las bases del partido exigen se les tome en cuenta para seleccionar a un candidato que realmente represente a la Cuarta Transformación". (Jornada.com.mx) <u>Se anexa nota</u>

LEGISLATIVO

Morena en la Cámara de Diputados afirmó que, de la información disponible sobre las presuntas operaciones financieras ilegales del gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, "se puede resumir que a su alrededor se construyó una 'cofradía del terror'". Luego de que el viernes la Sección Instructora acordó que el periodo de desahogo de pruebas en el proceso de desafuero contra el gobernador sea público, el coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, expresó que la sociedad tiene derecho a saber qué procedimientos se instauran contra actores públicos y a estar informada y actualizada de cada etapa de los procedimientos de la cámara. (Jornada.com.mx) Se anexa nota



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadania, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Cestión Electoral.



El gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, presenta su quinto informe de gobierno, en donde enumera los avances del último año de su administración y también respondió a la investigación que se realiza. Primero, en la sede del Poder Legislativo, en Ciudad Victoria, García Cabeza de Vaca entregó el documento al presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, Edmundo Marón. (Milenio Online) Se anexa nota

CIUDAD

En la Ciudad de México han disminuido las hospitalizaciones por Covid-19 y los indicadores muestran que el semáforo epidemiológico se encuentra más cerca del amarillo; por ello, el Gobierno local decidió que a partir de hoy se reabrirán más actividades, entre ellas, bares, salones de fiestas, cantinas y antros que deberán operar como restaurantes al aire libre hasta las 23:00 horas. El director General de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), Eduardo Clark García Dobarganes, advirtió: "Si hay violaciones, este programa se cancela de manera generalizada", y especificó que los dueños de estos establecimientos deben cumplir las reglas —que es operar como restaurante y no bar— pues el Instituto de Verificación Administrativa (Invea) estará realizando inspecciones. (El Universal.com) Se anexa nota

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que del miércoles 17 al martes 23 de marzo iniciará la cuarta etapa de vacunación contra el Covid-19 para adultos mayores de 60 años y más de la alcaldía Venustiano Carranza. Durante su conferencia virtual, la mandataria local informó que también se alistan para aplicar la segunda dosis de la vacuna Sputnik V a adultos mayores de Iztacalco, Tláhuac y Xochimilco. (El Universal.com) <u>Se anexa nota</u>

Una persona adulta mayor falleció tras recibir la primera dosis de la vacuna contra Covid-19 del biológico de Pfizer. Oliva López, titular de la Secretaría de Salud, dijo que se realiza la investigación para detectar si la muerte está asociada a la vacuna recibida. (Reforma.com) Se anexa nota

Decenas de personas irrumpieron la inauguración de una calle encabezada por la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Mientras autoridades realizaban el acto protocolario en el Centro Histórico para informar sobre obras de vivienda y vía pública, manifestantes se acercaron para gritar sus inconformidades. El discurso de la Mandataria local que hablaba sobre planes de vivienda para personas indígenas fue interrumpido por gritos de manifestantes. (Reforma.com) <u>Se anexa nota</u>

NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió una investigación al Consejo de la Judicatura Federal en el Poder Judicial por la actuación del juez Juan Pablo Gómez Fierro, quien concedió amparos para frenar la entrada en vigor de su reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, pues señaló que esta suspensión se dio de manera veloz "y se cumplió como pocas veces de que la justicia tiene que ser expedita; fue vía rápida". El presidente informó que Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, superó el Covid-19, "ya sanó", por lo que retomó sus actividades públicas, y reveló que estuvo esta mañana en la reunión del Gabinete de Seguridad, donde "le aplaudimos". (El Universal.com) Se anexan notas



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadania, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Cestión Electoral.



El ministro en retiro, José Ramón Cossío, señaló que "es muy desafortunado que el presidente Andrés Manuel López Obrador utilice la tribuna para denostar a un juez en funciones" tras las acusaciones que desde "La Mañanera" se hicieron en contra del juez Juan Pablo Gómez Fierro, quien concedió amparos para frenar la entrada en vigor de su reforma a la Ley de la Industria Eléctrica. "El juez emitió la suspensión de forma correcta", dijo Cossío quien también fue señalado de estar, junto a Claudio X. González, detrás de dicha suspensión de la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica. (El Universal.com) Se anexa nota

Jueces federales han rechazado amparar a escuelas particulares que buscan reanudar las clases presenciales, pese a la contingencia sanitaria por el Covid-19. En sus demandas de amparo, los dueños de los planteles privados han impugnado disposiciones de las autoridades federales y estatales, que impiden el regreso a clases hasta que en la respectiva entidad el semáforo sanitario no se encuentre en verde. (Jornada.com.mx) Se anexa nota

El gobernador Quirino Ordaz Coppel admitió que priva en la población un hartazgo y un estrés por un largo encierro, por lo que en Semana Santa, no se va a limitar el número de visitantes a las playas o centros turísticos, lo que se va a vigilar, es que se cumplan todas las normas sanitarias establecidas por la pandemia de Covid-19. Dio a conocer que el próximo martes va a sesionar el Consejo Estatal de Seguridad y Salud para definir qué medidas adicionales se van a implementar, junto con los alcaldes para que no se rompa la sana distancia y se formen grandes aglomeraciones en los centros vacacionales. (El Universal.com) Se anexa nota

Ante el 83 aniversario de la Expropiación Petrolera, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, expresó que la conmemoración será "con gasolinazos y la más cínica corrupción en Pemex" derivado de "los contratos millonarios realizados en Pemex a Felipa López Obrador y los recurrentes aumentos en el precio de las gasolinas durante esta administración". (Milenio Online) Se anexa nota

El estímulo de Estados Unidos y el aumento de los rendimientos han provocado un reajuste en los mercados con un impacto aún no claro en la inflación y el crecimiento, dijo el Gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León, antes de una decisión de tasa de referencia a finales de este mes. Las curvas de rendimiento de los bonos de México tuvieron un desempeño favorable durante la pandemia en comparación con los mercados emergentes, dijo Díaz de León el jueves en la 84 Convención Nacional Bancaria. (Reforma.com) <u>Se anexa nota</u>

Por haber mostrado habilidades de liderazgo excepcionales durante la pandemia y desactivar varios intentos de restringir la autonomía del instituto central, el gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León, fue nombrado el banquero central del año 2020. Fue reconocido por la publicación *Central Banking* con esta distinción porque tuvo que implementar una política monetaria prudente en un momento en que el peso estaba bajo presión y el banco central manejaba una carga desproporcionadamente pesada en términos de respuestas a la crisis económica de Covid-19. (El Universal.com) <u>Se anexa nota</u>

INTERNACIONAL

Alemania ha suspendido de forma preventiva la vacunación con la fórmula de AstraZeneca contra el coronavirus tras la detección de varios casos de trombosis, informó este lunes el Ministerio de Sanidad. El Gobierno alemán sigue así la recomendación del Instituto Paul Ehrlich (PEI), competente en la materia, que considera que es necesario comprobar la potencial relación entre esta vacuna y los nuevos casos de trombosis registrados en Europa tras su inoculación. (El Universal.com) <u>Se anexa nota</u>



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadania, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El australiano Mathias Cormann fue elegido nuevo secretario general de la OCDE para sustituir al mexicano Ángel Gurría a partir del 1 de junio, anunció la organización. Cormann, ministro de Finanzas de su país entre 2013-20, fue nombrado en una reunión de los embajadores de los 37 países que componen la OCDE. (Reforma.com) Se anexa nota

La pandemia ha reforzado la concentración y la cuota de mercado de las grandes empresas, lo que supone un freno para el crecimiento y la innovación, apuntó un estudio publicado por el FMI. "Vemos crecientes signos en muchas industrias de que el poder de mercado se está arraigando ante la ausencia de fuertes competidores para las firmas dominantes", afirmó Kristalina Georgieva, directora gerente del FMI en una conferencia organizada por los centros de estudios Bruegel y Brookings. (Reforma.com) <u>Se anexa nota</u>

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) celebra esta semana en Barranquilla su 61 Asamblea de Gobernadores, enfocada en la recuperación económica de América Latina tras la pandemia y que justamente por la Covid-19 se hará por primera vez de forma virtual. El encuentro, previsto inicialmente para marzo de 2020 y aplazado para septiembre del mismo año por la pandemia y luego para este mes, será inaugurado el miércoles por los presidentes de Colombia, Iván Duque, y del BID, Mauricio Claver-Carone, pero las reuniones serán a través de plataformas informáticas ya que no están dadas la condiciones para hacerlas de manera presencial. (Reforma.com) Se anexa nota